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El pasado viernes 26 se realizó la sesión

de agosto del Consejo Consultivo de

Usuarios, instancia en que dirigentes de

ambas provincias, vía presencial y

remota, se impusieron de cómo se

realizará el traslado de la atención

cerrada próximamente. Para ello se contó

con la presencia de la Jefa de Puesta en

Marcha, Dra. Rosemarie Aravena, quien

realizó una detallada exposición acerca de

este importante hito.

De igual forma la Dra. Rosemarie

Aravena se dio el tiempo para responder

todas las inquietudes de los

representantes de la comunidad de

manera de ir aclarándoles posibles dudas

que surgen en este proceso, generándose

un diálogo enriquecedor que fue

agradecido por los asistentes.

Presentan historia hospitalaria y tarea de rescate 

y puesta en valor de la misma ante Minsal

El jueves 25 el Comité de Patrimonio de nuestro

Hospital realizó una presentación acerca de los 162 años

de vida institucional de nuestro Hospital y de la

importante labor de rescate de la memoria histórica y su

legado a las nuevas generaciones. La actividad,

organizada por la Unidad de Patrimonio del Ministerio

de Salud, sirvió para abrir el ciclo de charlas

patrimoniales del año 2022, y se realizó de manera

presencial desde el Auditorio del Hospital Biprovincial, y

por la plataforma Zoom.

Ello dio realce a este Comité con 11 años de

funcionamiento en un momento crucial para nuestra

historia institucional en que enfrentamos el traslado

final a nuestra nueva casa.



UPC gestionó exitosa procura de órganos 

La labor clínico asistencial de nuestro Hospital San

Martín continúa de manera incesante en pos de

brindar las prestaciones de salud que requiere la

población usuaria. Tal es el caso de la

materialización de una procura múltiple de órganos

que beneficiará a pacientes que esperan un donante

para cambiar su situación de salud, luego que se

respetara la voluntad expresa de una paciente de ser

donante de órganos.

Hay que destacar que esta es la primera procura de

órganos del año 2022 en nuestro Hospital San

Martín, en donde resalta en este proceso el gran

trabajo en equipo desplegado por nuestra UPC,

Pabellones, equipos del SSVQ y de otros

establecimientos que permitieron llevar a buen

puerto esta procura multiorgánica. El Dr. Roberto

Contreras, médico intensivista recalcó: “Esto nos

permite generar un aporte a muchos pacientes que

están en Lista de Espera y nuevamente hacer un

llamado a la población acerca de la importancia de

conversar este tema en sus casas, en sus familias, de

lo relevante que significa ser donante”.

Primera procura 

de órganos de 

nuestro Hospital 

este 2022

Farmacia optimiza rapidez y seguridad en 
dispensación de medicamentos a usuarios 

Desde marzo la Farmacia del Consultorio de
Especialidades se encuentra funcionando en el
Hospital Biprovincial Quillota Petorca,
disponiendo para ello no sólo de espacios más
amplios y cómodos; sino que también de
herramientas tecnológicas que facilitan y
optimizan el trabajo de esta importante unidad.

Uno de los soportes tecnológicos que
comenzó a funcionar en las nuevas
dependencias es el equipo de dispensación de
fármacos semiautomatizado Stocklight, el cual
finalizó su marcha blanca y la capacitación
realizada al personal de Farmacia para su uso
pleno en beneficio de los usuarios y usuarias,
así como para el debido resguardo y
conservación de los medicamentos.

Para alcanzar esta meta se capacitó a los
funcionarios de Farmacia respecto de su óptimo
uso y se subsanaron algunas dificultades
menores para su funcionamiento pleno por
parte de la empresa Loginteg en conjunto con
los equipos de la misma Farmacia, Tecnologías
de la Información y Comunicaciones, y de la
Subdirección de Operaciones. Para celebrar el
fin de la marcha blanca se realizó un hito con
presencia de variados actores partícipes del
proceso que beneficiará a usuarios.



Funcionaria nos representa en Consejo 

Administrativo de Bienestar tras elecciones 

Con una avasallante votación nuestra funcionaria

de Estadística, Claudia González Olivares, fue

reelecta para seguir participando del Consejo

Administrativo del Bienestar Central, en esta

oportunidad como primera mayoría electa con 577

votos obtenidos en las elecciones realizadas entre

los días 23 y 25 de este mes de agosto.

Cabe recordar que el Consejo Administrativo de

Bienestar aprueba o descarta ayudas sociales a

funcionarios afiliados a Bienestar de nuestra Red,

distribuye los fondos para los distintos hospitales y,

en general, tiene que ver con el manejo de recursos

del Bienestar Central. Como segunda titular asumirá

la funcionaria del Hospital Gustavo Fricke, Nevenka

Castro, quien obtuvo 365 votos; mientras que como

suplentes estarán Mónica Maureira, del Hospital de

Peñablanca con 340 votos y Constanza Marambio,

de la Dirección SSVQ con 283 votos, destacando la

gran participación en nuestro Hospital.

577 votos 

sacó Claudia 

González

Calidad de Vida organizó Feria por Mes 
del Corazón en nuestros hospitales 

En agosto se conmemora, a nivel mundial, el
Mes del Corazón, para promover e informar
sobre conductas saludables y prevención de las
enfermedades cardiovasculares. Es por ello que
la Unidad de Calidad de Vida Laboral organizó la
realización de una Feria tendiente a promover
estilos de vida saludable para optimizar el
cuidado de este órgano vital.

La actividad se desplegó el jueves 18 en el
Hospital Biprovincial, y el viernes 19, se replicó
la Feria en el patio central del Hospital San
Martín. Participaron de esta iniciativa Salud
Funcionaria, Bienestar, la Unidad de Medicina
Física y Rehabilitación con una pausa
entretenida, Payahospi y el Charro Jorge
Olivares; además de Senda y la Caja Los Andes
con stands enfocados a la salud cardiovascular.

De igual forma esta actividad sirvió para
trabajadoras y trabajadores hospitalarios se
inscribiesen en los talleres que habitualmente
ofrece la Unidad de Calidad de Vida Laboral,
como son el Talle TRE, Mindfulness, inscripción
para Examen Médico Preventivo (EMP),
afiliación a Bienestar y entrega en general de
material educativo en torno a este importante
efeméride de salud.



Subsecretario de Redes Asistenciales 

Fernando Araos visitó el Hospital Biprovincial

Una alta satisfacción por el proceso de traslado de

al nuevo Hospital Biprovincial desde el San Martín

de Quillota, demostró el Subsecretario de Redes

Asistenciales, Fernando Araos, quien recorrió parte

importante del nuevo centro asistencial y conversó

con los equipos a cargo de la Puesta en Marcha del

Hospital.

El Subsecretario de Redes Asistenciales, recibió un

completo informe por parte de la Jefa de Puesta en

Marcha, Dra. Rosemarie Aravena y recorrió las

dependencias, guiado por el Director (S) del SSVQ,

Haroldo Faúndez; el Director (S) del Hospital, Omar

Ogalde, junto al Subdirector Médico, Dr. Magallanes

Nahmías, el Delegado Presidencial Provincial, José

Orrego y representantes del Consejo Consultivo de

Usuarios, con quienes conversó en un distendido

diálogo al finalizar el recorrido para conocer sus

necesidades e inquietudes desde el punto de vista

sanitario, así como las expectativas que poseen con

el nuevo recinto

Con 3 jornadas 

informativas se 

abordó el Plan de 

Traslado

Comunidad funcionaria se informa acerca 
de cómo se realizará el Traslado

Con sucesivas presentaciones realizadas en el
Auditorio de nuestro Hospital Biprovincial
funcionarios y funcionarias de diversos
servicios, unidades y estamentos se impusieron
durante el transcurso de este mes acerca de
cómo se llevará a efecto el traslado a efectuarse
en las próximas semanas, de manera de
despejar dudas y reducir incertidumbre entre el
personal que se alista para este hito.

La actividad informativa, coordinada desde
Puesta en Marcha, se realizó los días miércoles
10 y 17, y el pasado martes 23, contando para
ello con una detallada charla de parte de dicha
Unidad, Dra. Rosemarie Aravena Núñez, quien
explicitó antecedentes del proyecto del Nuevo
Hospital, pero también poniendo énfasis en lo
que se viene por delante con el traslado de la
Atención Cerrada, la que espera materializarse
a fines de septiembre.

Así, se detalló cómo se llevará a efecto este
cambio, las metas del trabajo que llevan
adelante diversas comisiones y todos los
detalles que es necesario que el personal
conozca. La oportunidad, igualmente, sirvió
para que los asistentes realizaran preguntas y
despejaran sus dudas respecto de este proceso.



Se realizan charla para informar sobre 

Copago 0 de FONASA  

El pasado miércoles 17 llegó hasta nuestro
Hospital Rodrigo Reyes, Director Zonal de
Fonasa Centro Norte para explicar a las
comunidades de las provincias de Quillota y
Petorca los alcances del Copago Cero para
los usuarios del sistema público de salud,
motivo por el cual este encuentro además
de realizarse de manera presencial, contó
con la posibilidad de conectarse vía remota
a interesados de ambas provincias.

La actividad, que contó con presencia
también del Director (S) del SSVQ, Haroldo
Faúndez, también tuvo como participantes
a varios funcionarios de nuestro
establecimiento de modo de imponerse de
los alcance de esta medida que regirá desde
el próximo 1 de septiembre. En la
oportunidad, una vez finalizada la
exposición se generaron numerosas
preguntas que fueron respondidas por el
expositor

Desde abril del 

2017 inició su 

labor Puesta en 

Marcha

“Nuestra meta es que los pacientes se 
sientan seguros y mejorar su satisfacción” 

Mientras se está en proceso de obtención de las
últimas Autorizaciones Sanitarias del área cerrada, pre
requisito fundamental para el cambio, se realiza un
potente trabajo institucional enfocado en realizar un
traslado seguro, tarea que es coordinada desde la Unidad
de Puesta en Marcha.

Al respecto, la Dra. Rosemarie Aravena Núñez, Jefa de
la Unidad de Puesta en Marcha, señaló: “Esperamos salir
de buena manera de la obtención de las autorizaciones
sanitarias; y con eso empezar a planificar, con los equipos
de salud, lo que es el traslado. Se llama traslado,
básicamente lo que es la atención cerrada, cuando
trasladamos a los pacientes que ya están hospitalizados,
y nosotros esperamos que ello ocurra a finales de
septiembre, probablemente”.

A lo anterior, la Jefa de Puesta en Marcha agregó cuál
debiese ser nuestro norte como institución: “Nosotros
esperamos que este bonito Hospital nos permita tener
una actitud de mejora continua, nos permita tener una
mejor calidad de atención, y que, efectivamente, los
pacientes, que son el objetivo único y primordial para
todo proyecto hospitalario, resulten beneficiados. Esa es
la meta, nosotros estamos muy desde adentro, pero
sabemos que lo importante son ellos; los pacientes, los
usuarios y sus familias”



Directores de la Red SSVQ se reunieron 
en nuestro Hospital Biprovincial

Con presencia del Director (S) del SSVQ,
Haroldo Faúndez; nuestro Director (S)
Omar Ogalde; nuestro Subdirector Médico,
Dr. Magallanes Nahmías y directores de
otros recintos de nuestra red SSVQ se
desarrolló un fructífero encuentro en
donde se abordaron aspectos importantes
para mejorar el entendimiento entre los
recintos en beneficio de la comunidad
usuaria, como son la referencia y
contrarreferencia entre los
establecimientos de la red.

De igual forma, nuestro Director (S)
presentó el Plan de Traslado consensuado
entre la Dirección y Puesta en Marcha de
manera de ir interiorizando y sensibilizando
al resto de hospitales de la red sobre el
necesario apoyo que requeriremos de ellos
para abordar exitosamente este
importante hito de nuestra historia
hospitalaria que se nos avecina el mes
próximo.

Avanza Plan de traslado garantizando la 

seguridad y la continuidad de la atención

El traslado del actual San Martín al Hospital

Biprovincial Quillota Petorca avanza progresiva y

exitosamente, cumpliendo las condiciones de

seguridad y continuidad de la atención en las nuevas

dependencias, así como en las dependencias del

Hospital San Martín en donde hasta ahora se

mantiene operativa la atención cerrada, así también

las unidades críticas como Unidad de Emergencia y

Unidad de Paciente Crítico.

Así también ya se han traslado unidades

administrativas y la atención del Consultorio de

Especialidades en un 98 por ciento, además de las

Unidades de Apoyo Diagnóstico como son:

Imagenología, Medicina Física y Rehabilitación, ex

Kinesiología; Esterilización y Farmacia, restando aún

el traslado de Laboratorio y Pabellones, entre las

áreas de apoyo clínico.

Conforme a este plan de traslado sujeto a un

sinnúmero de condiciones técnicas, lo más crítico

está fijado para la última etapa, es decir la atención

cerrada, que significa las áreas de pacientes

hospitalizados y Unidad de Paciente Crítico, así como

también la Unidad de Emergencias, tarea que se nos

viene para septiembre.

Septiembre será 

el mes clave 

para el traslado 

de la atención 

cerrada



Nueva sesión de Consejo Consultivo 
Juvenil para programar actividades
El pasado viernes 5 se realizó la segunda

sesión del nuevo Consejo Consultivo de
Usuarios Juvenil, instancia que busca
acercar a jóvenes de la zona hacia nuestro
recinto, iniciativa liderada por la Unidad de
Participación Social. En esta reunión virtual
se fijó la realización de reuniones
mensuales los primeros viernes de cada
mes, ojalá presencial; además de abordarse
el deseo de algunos jóvenes interesados en
conocer las nuevas dependencias del
Hospital Biprovincial Quillota Petorca.

Asimismo, se abordó también la
realización durante la primera semana de
septiembre de una nueva versión de las
Jornadas Vocacionales en Salud, las que se
habían suspendido los años 2020 y 2021
por efecto de la pandemia, y se retomará
este año realizándose en nuestro Auditorio
con participación de funcionarios que
expondrán a los jóvenes acerca de sus
respectivas carreras de manera de
orientarles vocacionalmente sobre sus
estudios futuros.

Comprometen recorridos de locomoción 

colectiva hasta el Hospital Bipropvincial

Con la inminencia del traslado final de nuestra

atención cerrada próximo a acontecer, y el crecimiento

sostenido en el flujo de usuarios y usuarias al nuevo

recinto, sumado a personas mayores y personas con

movilidad reducida, es de vital importancia contar con

locomoción al recinto. Por ello que tras reanudar las

gestiones de la Mesa de Transportes, se realizó un

importante anuncio como fue el cambio de recorridos de

locomoción colectiva mayor y menor hacia y desde el

establecimiento.

Una vez finalizada la tramitación administrativa, la

publicación en el Diario Oficial hizo efectiva y materializó

este cambio de recorridos urbano e intercomunal que

pasan por nuestro nuevo Hospital. Así, el ingreso a la

zona del Hospital Biprovincial será para aquella

locomoción colectiva que viene desde el norte (Provincia

de Petorca, La Calera, Nogales, Hijuelas y La Cruz) por

calle Freire, caletera Ruta 60CH, O´Higgins y retorno a

calle Hermano de la Fuente; mientras que quienes

deseen acceder desde el sur al nuevo Hospital (comunas

de provincias de Marga Marga y Valparaíso) sería por

calle Hermano de la Fuente, O´Higgins, Hospital y

retorno por la misma calle O´Higgins, por las diversas

líneas de microbuses y colectivos urbanos y rurales.

6 y 7 de 

septiembre 

Jornadas 

Vocacionales en 

Salud



Hospital Biprovincial recibió visita de Subsecretario de Redes Asistenciales

Subsecretario 

Fernando Araos 

conoció 

diversas 

dependencias



Farmacia celebra fin de puesta en marcha de moderno dispensador

Con hito se 

celebró puesta 

en marcha de 

dispensador 

Stocklight



Funcionarios conocen detalles y despejan dudas del Plan de Traslado



Funcionarios conocen detalles y despejan dudas del Plan de Traslado II



Nuestros equipos de trabajo en el Hospital Biprovincial

Variados 

equipos de 

trabajo ya están 

instalados en 

HBQP

Capacitación Cuidados Paliativos 

Jurídica Servicio Social

Auditorio y Salas de Reuniones Unidad Pre Quirúrgica



Conmemoramos el Mes del Corazón con atractiva feria 

Agosto, Mes 

del Corazón



Llega

septiembre 

con sus

vientos de

cambio


